

## FUNDACION DE AYUDA SOCIAL DE LAS IGLESIAS CRISTIANAS

Señor Erwin Damaschke E.Z.E. Mittelstrasse 37 D-5300 Bonn 2 ALEMANIA.

Santiago, 19 de octubre de 1994.

Estimado Sr. Damaschke:

Después de varios años nos atrevemos a solicitar de la EZE el apoyo para la Fundación de Ayuda Social de las Iglesias Cristianas - FASIC.

Como es de su conocimiento, al término de la dictadura militar, se inició en Chile el proceso de Transición a la democracia. Como todo proceso de transición, es el paso desde un estado (de dictadura) a otro estado (el de la democracia). Por lo tanto, existe una meta aún no alcanzada, manteniéndose una serie de elementos del pasado.

Uno de los elementos más importante es, sin duda, el tratamiento a las violaciones a los Derechos Humanos ocurridas durante el régimen dictatorial.

Otro de los factores de la Transición fué el cierre de la Vicaría de la Solidaridad del Arzobispado de Santiago, a fines de 1992. Con ello, nuestra institución debió asumir, desde enero de 1993, más de un centenar de procesos que buscan la Verdad y la Justicia en los casos de detenidos-desaparecidos y en los casos de los ejecutados políticos.

Para emprender esta tarea recibimos, una vez más, el aporte solidario de Pan Para el Mundo. Con ello hemos logrado conformar un equipo jurídico de diez abogados que ha luchado incansablemente, y con gran profesionalismo, por establecer la Verdad y lograr la Justicia.

Si bien no hemos aún alcanzado la meta propuesta, ha habido avances notables en el plano jurídico;

+ recibimos 137 procesos. Hoy, a pesar de haberse cerrado algunos, tenemos abiertos alrededor de doscientos.

- + se ha logrado obtener la identificación de cerca de cincuenta desaparacidos inhumados en fosas clandestinas o en fosas comunes del cementerio.
- + se ha ido, lentamente, creando una conciencia en la opinión pública que no es posible la fundamentación de una democracia sobre heridas abiertas.
- + mediante la prensa es fácilmente dimensionable esta tarea; todos los días aparece en los medios de comunicación noticias acerca de estos procesos o crónicas acerca de esta temática.
- + el problema que plantea el develamiento de la Verdad a los culpables ha llevado, incluso, a fuertes manifestaciones del Ejército.
- + en la línea de fortalecer nuestra democracia, mediante una pequeña unidad de análisis hemos estado entregando elementos a los miembros de nuestro Congreso Nacional para la elaboración de instrumentos legales en temas que han sido de nuestra preocupación, (reparación de las víctimas, problemas en el aparato jurídico militar, etc).
- + frente a situaciones especiales se han elaborado documentos que han sido distribuidos a los personeros de Gobiernos de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, a las directivas de los diferentes partidos políticos, dirigentes de organizaciones sociales y medios de comunicación.

Esto ha sido logrado con el apoyo de PPM para este programa especial de defensas; sin embargo, se nos ha comunicado que no será posible continuarlo durante el año 1995. (esta decisión fué tomada en marzo de 1994).

Hemos sostenido conversaciones con los representantes de la Unión Europea en Chile quienes nos han prometido su apoyo a nuestro programa para el año 1996, (en marzo de 1994 ya había vencido el plazo para los proyectos de 1995).

Esto nos crea la situación de un vacío durante el año 1995 para este programa.

En conversaciones con el Sr. Franklin Canelos, de la Federación Luterana Mundial nos recomendó dirigirnos a EZE. De igual manera, durante su visita a Chile, el Obispo Rolf Koppe y el Sr. OKR Branko Nicolitsch conocieron esta situación y manifestaron su disposición a tratar de buscar medios de superar este problema.

Este hecho nos ha motivado a escribirle - por insinuación de otras agencias de iglesias - para solicitarle un financiamiento "puente" que cubra estas actividades del año 1995, lo cual nos permitiría empalmar con el financiamiento de la Unión Europea.

Adjunto envío copia del Proyecto Jurídico, Informe de Actividades y Financiero correspondiente al año 1993.

A la espera de su respuesta, le saluda muy atentamente,

Clardio González U. Secretario Ejecutivo